

Sparkasse unterstützt Insektenprojekt an heimischen Grundschulen

Im Schuljahr 2023/24 führt die Deutsche Umwelt-Aktion e.V. das Insektenprojekt „Ameise, Biene & Co.“ an Grundschulen in Hessen durch. Die teilnehmenden Klassen lernen, dass es den Insekten nicht mehr gut geht. Sie werden immer weniger. Warum? Was kann jeder Einzelne tun, damit es den Insekten wieder besser geht? Gefördert wird das Projekt von der Sparkassen-Finanzgruppe Hessen-Thüringen und der Sparkasse Marburg-Biedenkopf.

Für Janine Griese als Jugendmarktkoordinatorin der Sparkasse Marburg-Biedenkopf ist es wichtig ein frühes Bewusstsein für die Natur zu schaffen: „Mit dem Projekt können wir dazu beitragen, dass sich unsere Kinder bereits frühzeitig mit dem Schutz der lebensnotwendigen Insekten und deren Lebensräume in unserer Region auseinandersetzen.“

Die Deutsche Umwelt-Aktion wurde 1958 mit der Aufgabe gegründet, den Gedanken des Naturschutzes in den Schulbereich zu tragen. Seit dieser Zeit führen Umweltbeauftragte Unterricht in Kindergärten, Grundschulen und teilweise auch an weiterführenden Schulen zu verschiedenen Themen durch. Seit der Gründung sind über 20 Millionen Teilnehmer mit dem Gedanken des Umweltschutzes vertraut gemacht worden.

Die Schüler sollen lernen, Rücksicht zu nehmen auf Boden, Wasser, Luft, Tiere und Pflanzen. Die Kinder erhalten vorurteilsfreie Informationen über Umweltbelange, ökologisches Wissen wird gefördert, Vernetzungen von Lebensräumen aufgezeigt und naturwissenschaftliche Abläufe anschaulich vermittelt. Der Umweltunterricht, der durch Vorführungen, Versuche oder Waldaktionen kindgerecht aufgearbeitet ist, wird von den Schülern und Lehrern mit großem Interesse verfolgt.

Grundschullehrerin Ulrike Freudenstein aus Niederweimar war begeistert von der Unterrichtseinheit: „Die Inhalte waren altersgerecht aufbereitet und die Kinder hatten sichtlich Spaß.“ Am Ende des Unterrichtes bastelten die teilnehmenden Klassen Samenkugeln. Diese werden nun im Schulgelände und Zuhause ausgelegt, um neuen Lebensraum für die Insekten zu schaffen.

Interessierte Grundschulklassen können auch im nächsten Schuljahr wieder am Projekt teilnehmen. Wenn auch Sie Interesse an einer Teilnahme haben, schreiben Sie einfach eine Mail an finanzielle-bildung@skmb.de

